

NO NECESITAMOS MENTIR

Solemente los elegos o los obsecados políticos pueden usar al aire palabras desvirtuadas a la administración Carlos Andino. Solemente los seres enfermos e inbuidos en el yolo personal y egoísta son los que no reconocen sus obras portentosas que Tiburcio Carías Andino ha venido realizando a través de sus días y años de administración. Solemente los seres perversos anti patriotas y cobardes son los que quieren ensombrecer con su mala política la figura luminosa y noble de Tiburcio Carías Andino; pero solamente el que no es un buen hijo de Honduras es adversario de General Carías. Así deben ser estologos nuestros adversarios políticos "Mitos Hijo Honduras—pues dadas sus ambiciones partidistas y personales, no pueden ver con buenos ojos la maravillosa obra que está realizando por el bien de la patria el Partido Nacional con Tiburcio Carías y la cabeza, por lo que estamos convencidos que los señores de la oposición que forman los Obsequiosos, dado el egoísmo que en ellos se aida, no pueden ver (j) los boñitos en cara extraños.

Que la obra es portentosa, ningún elemento honrado y honesto puede negarle, pues ella está a la vista y conocimiento del público. No obstante, los verdaderos Nacionalistas y que estamos en con-

tra y alme al lado del General Carías y de la Patria de Moras, de Valle y de Cabafies, no tenemos necesidad de hacer uso de esa indigna arma pantorista "L. Mentiras para hacer nuestra propaganda oñica, pues solamente necesitamos sonar y con la verdad plenas las múltiples obras que se han realizado en esta Administración, a saber: de La Paz, de la Libertad y del Trabajo y acto continuo, hacer un llamamiento al pueblo hondureño a fin de que dirija su mirada escrutadora sobre el país, a ese estado de miseria, de insolidaridad, de intranquilidad y de exterminio para que, estableciendo una cooperación con el presente, se abra en camino a seguir.

Estoy seguro que todo el elemento honrado votará por el presente y que por lo tanto su osmino está trazado y el cual se desenvolverá con decisión y valentía, la fórmula Gálvez-Losano, por ser la considera-

do el camino que puede conducir la obra de progreso y engrandecimiento patrio iniciado por el Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, y porque la fórmula Gálvez-Losano, es la fórmula de Paz de Progreso y Conciliación Nacional.

El pueblo hondureño ya no quiere más guerra y a gritos pide PAZ, PAZ y más PAZ. Adelante Dr. Gálvez, "con U. a todas partes, sin U. a ninguna".

Antonio B. Negras A.
Trujillo D. D. 23 de Abril de 1948

El Defensor Nacional

Juan Manuel es puente de Conciliación Nacional Jesús Ulloa

Semanario Propagandista del Partido Nacional en el Departamento de Colón y defensor de los sagrados intereses de Honduras — Visitará todos los Hogares de su Radio

Encargados de Propaganda. Todos los Nacionalistas de Buen Voluntad

CONCIUDADANOS: Laborar por la paz, por el trabajo por la instrucción popular y por el engrandecimiento general de Honduras debe ser el lema de los hombres libres.
Julio C. ALCERRO

COMPATRIOTAS: Erguidos, con valor, firmeza y decisión marchemos siempre adelante en persecución de los elementos indispensables para la reconstrucción de Honduras.
Julio C. ALCERRO

Director y Administrador Julio C. Alcerro
Redactor Honorario y activo
Lic. Andres Avarado Lozano
Jefe de Redacción
Mario Solo Ramirez
Colaborador especial
Prof. Antonio Banegas A.

Año I — Trujillo, Distrito Departamental, 10 de Mayo de 1948 — Número 17

Para "El Defensor Nacional"
Revuelos Comunistas

Por el Prof. Mario S. Ramirez

Todos los pueblos de América se devanan en el problema COMUNISTA que demorosa, está entorpeciendo la paz de los pueblos, llevándolos a la vorágine de luchas sangrientas e injustificadas como lo son las guerras civiles y el desconcierto social y moral de los hombres, que entorpecidos por doctrinas tan inhumanas, se precipitan en el anocharido mar del crimen.

La radio trae diariamente noticias de nuevas desórdenes en pueblos que hasta ayer habían permanecido viviendo una vida tranquila y dedicados por entero a conseguir un tanto de bienestar en la DEMOCRACIA. El ejemplo de la hermana menor del Centro América, la ejemplar Costa Rica, ha dejado pasmada a todos los pueblos del Hemisferio Occidental, porque ésta pequeña nación había dado muestras de que a pesar de su pequeña territorialidad se mantenía erecto ante las avasalladoras dentro del seno de otras hermanas se desarrollaron desde la fecha de nuestra emancipación política hasta nuestros días, teniendo el orgullo de haber expresado al mundo civilizado, que "Costa Rica no tenía otro ejército para su defensa que el que formaban los maestros de escuela."

Si embargo, hoy la vemos en medio del acorramiento, envuelta en una lúchica frustación en la hora menos esperada; y lo decimos así, porque en los recientes momentos, se cuando se está sentando las bases para la regularidad de las manifestaciones, que para las félicitudes de todos y cada uno de los pueblos. Pero todo esto; de donde dimana? No de otra fuente sino que del tráfico y nefasto COMUNISMO

Pasa a la 4ª plana

- NUNCA DESMIENTEN - ZUNIGA HUETE REPRESENTA PUBLICAMENTE AL COMUNISMO

Los colorados, y en particular, el pantorismo número uno de Zúñiga Huete no demuestran. Sus tácticas, siempre han sido de corte despectivo, y en ningún tiempo han tratado de enmendarse. Además que niegan en todo posición al comunismo y al desastre, porque mientras lo niegan con la letra, lo ratifican con los hechos. Hay que registrar cuidadosamente (y así es necesario ese cuidado) todos los sucesos desarrollados en torno al colorado, pero, ya sea que hayan estado mandando, o que hayan estado abajo; respirando, para darse cuenta de las diferentes influencias malignas que han gravitado en él y que como hombres resucitados, sus comportamientos, sin ninguna preocupación han puesto en práctica cada vez que las circunstancias se los han permitido.

No desmientan jamás. Hay en nuestro país un número regular de individuos, ociosos y de remate anarquistas, y comunistas concocidos, que por lo mismo han sido fichados, no solo en las oficinas gubernamentales, sino que también por oficinas internacionales de investigación. Estos individuos, en cualquier tiempo que se presenten las agitaciones de las masas y la hostilidad entre los trabajadores, son vigilados de cerca, y sus acciones de movimientos anotados en record especiales. En nuestra patria, como ya lo dijimos, hemos tenido muchos de esos hombres, que generalmente han venido de otras partes, o que siendo natos hondureños han salido a contemplarse a otros países. Nadie debe olvidar que en particular la Costa Norte estuvo asediada por esa clase de elementos, quienes a cada momento provocaban hecatombas terribles, huelgas, que no habían otro fin que revolver

los corazones para luego entregarse al robo y al asesinato. Hay en las oficinas de esos compañías apunta dos varios nombres de esos hombres y con el fin de ponerse a salvo de la actividad de ellos, en cualquier momento.

La oscuridad es buena, es elijo para el uno de estos tartaros hombres anarquistas, que existen indelible por aquí, y él es por T. Tegucigalpa, está en plena actividad, como al fuera un volcán de fuego, al ser el comunista José Joaquín Palma, José Joaquín Palma ha sido precisamente uno de los agitadores más grandes que he tenido el país; y debió muy bien en los movimientos anarquistas de Julio de 1944. En actividad constante, alid en Tegucigalpa, ha sido sorprendido haciendo de las suyas. No importa quien sea el "Lión Zúñiga Huete, basta que esté con nosotros para que lo defendamos Zúñiga Huete, que en un testigo que la PROPIEDAD ERA UN ROBO, se presentó trayendo poderoso apoyo en favor del anarquista en oposición porque dice lo tiene detenido el Director General de Policias de Tegucigalpa; al dar los generales del microbo eso, expresa que su profesión es "anarquista", a lo cual dijo: "No sea de peso, no le hallamos nada de particular, pues to que el comunista de la noche a la mañana se convierte a buhonero, naturalmente, si van a dar aquellos procedimientos de laszires contra lo ejeno.

Zúñiga Huete tiene compromiso con esa clase de gente y por eso a él poco le importa de demás; Zúñiga Huete es el tipo adecuado para defender a los comunistas, y ahora no lo va a negar los señores "partidos", los "libertadores", al podían decir que nosotros, como unos embañados que hablamos como falser, y que inventamos todas las teorías para desprestiar

los "EL NORTE" se complace en reproducir el recurso en favor del anarquista a que nos hemos referido. Y no va a estar largo el día en que el "León" se dedique a escribir para defender al propio Stalin, y "El Norte" a darle a la población.

LA UNION DEMOCRATICA CENTROAMERICANA que se organizó en Méjico y que estaba formada por todos los emigrados de Centroamérica, incluso los voluntarios de Honduras, afiliados al "gran León", como resultado de la más auténtica organización comunista, el 27 de Junio de 1944 dirigió esta nota de adhesión "Méjico D. F., a 27 de Junio de 1944. Presidium de la comisión Española de ayuda a la U. R. S. S.—Ciudad.—Compañeros y amigos: UNION DEMOCRATICA CENTRO-

AMERICANA se adhirió fervorosamente a este gran acto de españoles leales en homenaje a la U. R. S. S. con motivo del tercer aniversario de la agresión nazifascista al pueblo soviético. Procedemos así los centroamericanos conscientes, por que sin la actitud heroica y decidida del Ejército Rojo ya no habría civilización occidental que pudiera defenderse. Y, además, por tratarse de España, la auténtica España; contra la cual estuvieron desde 1936, los machetes salpicados de sangre, que al fin comienzan a doblarse en nuestro medio, al empuje formidable de las luchas generales. Con esos movimientos presta Centro América su más efectiva cooperación a la causa de las naciones unidas ya que en nuestro concepto la lucha democrática es indivisible tenien-

do que librarse la batalla simultáneamente en todas las naciones que quieran ser civilizadas. Compañeros y amigos: los regímenes despoticos de Centro América fueron los primeros en reconocer a Franco y han sido y siguen siendo los más procazes enemigos del Soviet. Por eso estamos contra ellos. Por eso estamos con ustedes.

¡Saludo! POB. UNION DEMOCRATICA CENTROAMERICANA — Vientos 86' esp. — S. G. G. G. G.

Este documento fue divulgado en el órgano oficial de dicho Centro, y como puede verse, como los monar, para arriesgar primero el sacrificio en la batalla fuerte.

Validos de aquella situación, y visionaron el nombre de los valerosos caídos, como señal Pasa a la 4ª página.

Organización del Frente Juventud Nacionalista

En la Ciudad de La Ceiba

La Ceiba 19 — Ayer y con asistencia de señores de Tegucigalpa, quedé organizado el grupo "Vanguardia Nacionalista" habiendo pronunciado conceptualmente discursos el Dr. Roberto Ugarte, nombrado Vice Presidente de tal organismo, se le delegó al Comité de empuje y unidos todos se vivió el Gral. Carías, el Dr. Gálvez y al partido, ofreciéndose al liberalismo una pequeña demostración de la palidez nacionalista, día a día y más que nunca, para obtener la victoria para restituir a la patria de los agoreros

designios del pantorismo. Atentamente.—Amilcar Cruz G. (Srio del Frente de la Juventud Nacionalista)

La Ceiba 19 — En estos últimos días el nacionalismo Ceibeño ha tenido la honra de recibir a dos simpáticos embajadores nacionalistas que en visita de buena voluntad que recorren el litoral del Norte, uno de ellos está integrado por elementos del Frente de la Juventud nacionalista Tegucigalpa y el otro por miembros del Nacionalismo empedrado, los dos embajadores fueron recibidos en medio del entusiasmo de nuestros falanjes. Ayer les habló y más que nunca para organizar el grupo "Vanguardia Nacionalista Ceibeño" no

mente de quince personas a dieron ante el local del Comité del partido nacional en esta ciudad en tal fin.

Alberto Murillo Rosales. (Pro Srio del Comité Deptal Nacionalista)

Bahá 19.—Ayer tuvimos el honor de haber compartido embalgamiento con varios amigos en la aldea de Palos de Agua, al explicar a aquellos vecinos los proyectos de la fórmula Gálvez-Losano, dieron muestras de inmensa alegría y de estar deseados prestar su cooperación, ocasionados entusiastas; dieron desearnos completos sus títulos de apoyo.—Juan Ruiz E.

Tele 19.—Con una fuerza Pasa a la 4ª página.

En 1924 el.....

Viene de la 2a. página
Honduras una realidad el respo al voto de los mejores ya que estoy intimamente convencido de que, con la intervención del poder público, la candidatura del General Carlos H. Bris amado la mayoría absoluta de sufragios populares.

Cuanto se pueda, se quiera o sea menester decir de los diputados del Congreso de 1924 estará bien dicho el lenguaje de las leyes contra los 18 diputados Aristas y los 9 Polioaristas que buscaron a todo trance la revuelta y que pensaron liquidarnos, y así practicar nuevas elecciones en sus bocaneros.

Espero que se viva este recuerdo, cuyos principales promotores constan en mi obra "El Congreso de 1924". Alfio.

G. A. Castañeda S.

Alerta pueblo.....

Viene de la 2a página
Entre esas dos entidades políticas que se irán a las urnas de Octubre a darle un nuevo Gobierno a Honduras es que los agentes comunistas internacionales van a escoger el instrumento que sirve a sus pretensiones antidemocráticas, y por consiguiente, antihondureñas. Y es indudable que no pretenderán serocarse a los hombres del Partido Nacional porque el Jefe Supremo de este Partido, Tiburcio Carías Andino, está registrado en Moscú como uno de los enemigos jurados del Comunismo, como uno de los adalides de la verdadera Democracia, como el jefe del Gobierno que decretó la primera Ley Electoral Anticomunista en América. Entonces, decretado por sus agentes el Partido Nacional, ¿a quién han de dirigir? ¿a qué agrupación política pueden inclinarse con su oro y su poder? La respuesta es obvia: el instrumento ideal para estos fines es el llamado partido liberal.

Y este aceptar el compromiso comunista? Solo Dios sabe hasta donde lleva a los hombres la guerra partidariata y la ambición de poder, y si esas pasiones son más grandes que el amor a la Patria.

Por todo eso repetimos: ¡Alerta hondureños! el Comunismo está en marcha.

ALBERTO FORTIN.

Organización.....

expontánea hoy se han reunido más de mil docentes nacionalistas en el Teatro Dura con el objeto de organizar el Club político "Vanguardia Nacionalista" relin verdadera cordialidad y entusiasmo. Oímos las palabras autorizadas de los Doctores Osceles Vigil, Humberto Díaz, José Beltrán Valenzuela y Fernando Ferrer, por T. Gualgalpa, Ramos y Ostrillo por San Pedro Sala y Comayagüela respectivamente y Antonio Mendez, Marco Antonio Oveja y Castellanos de este Puerto. Todos se manifestaron entusiasmados al ver que nuestro Partido es una fuerza viva y que el nacionalismo Teletón sigue y seguirá siendo una garantía de triunfo en los comicios de octubre en donde demostraremos una vez más la pujanza del partido de la conciliación, del progreso y de la paz nacional. Atmo amigo.

A. Caliz Oliva

Revuelos Co.....

que poco a poco se ha ido firmando con sus poses misofóbicas para entorpecer la marcha que en otros gorróns pueblo digno.

Y así como este villano pueblo, cuya desgracia temeraria, los hermanos del Itemo, hay otros muchos que están sometidos a la onerosa devastadora del Comunismo; y otros, en donde esta amenaza pende de un hilo como los famosos espadas de Damócler.

Para ya es tiempo que no prevergamos todos y hagamos cosas contra este enemigo terrible que si llega al modo. Es necesario oritar e avanzar a esta l'gón de pillaje y defender la gloriosa causa de la Democracia. Todos los países que se esfuerzan y solididad deben hacer un balance para repeler al Comunismo; cuyos rasgos aparecen en todos los países tratantados por elementos que se hacen llamados opositos a los gobiernos constituidos para estrapar el poder y hacer una estera que se desmenuza desde la ciudad de Moscú, alido de todo el mundo mundial.

En Honduras, ya es gu po señalado por Lombardo Tolentino y tantos otros estelites Soviet, han comenzado en obra pretendiendo crear una situación de desconfianza y tratando al pueblo, que vive del trabajo honrado, a la guerra civil que ya se está olvidada por la hondureñidad, que ha spreadido a vivir en paz gracias al buen gobierno que ha hecho por espacio de quince años el Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino que en indubablemente continuará en su mismo programa el Dr. Juan Manuel Gálvez que es el escogido del pueblo para que presiga la portentosa obra del más grande Estadista que hemos tenido los hondureños.

La ciudadanía se prepara a la lucha cívica; tiene conciencia clara de lo que está haciendo y el paso trascendental que va a dar, por eso tenemos la fé en que desoirán los asuzamientos a la guerra que les hace el pantanismo hoy convertido en comunismo, porque aunque lo nieguen, todos sus actos, todos sus llamados, todos sus arengas, no tienen otro vicio, sino el de un oportunismo consentado con el oriolismo, que sólo no ha desaparecido, porque aunque los caudillos hayan estado fuera del país, vienen como se fueron, no trayendo nada más de novedoso que la l'frenología de la teorías del Soviet, de la cual han hecho bandera para pretender crear un nuevo, orden de cosas y estirfacer su programa de vergüenza.

Desoigamos toda tendencia comunista y a nuestro caso, desoigamos los llamados ten denencias de esa comparsa de patrioteros que encubren el famoso "líder en descomposición". Sigamos la fórmula Gálvez L'zario símbolo de conciliación, de paz y de progreso nacional.

M. Solo Ramirez.

Joyería de José M. Parada
Trabajos nitidos y garantizados Honrados. y Puntualidad Buenos trabajos y Bajos Precios

Nunca Desmienten

os huelguistas comulgaban con el de Francisco De... ADHERIDOS A LA CAUSA DE LOS ROJOS ya no nos extrañe los que escribieran y propusieron a ejecutar cosas como estas:

"YA SOLO FALTAN DOS. De la misma catadura moral y financiera son Carlos... Somosa como lo era y eligiéndolo el pseudo tablero y orienta esta Heráclides Martí... residentes estamentalmente en Norteamérica... De la misma orlaña todos el oril Pero yo se ha visto que los pueblos... centros muerlosos, "con sus bus'gas maravillosas de broso... caídas están impelendo la demorancia y la desconfianza, all' tords solo imperaban los h'jos apatitos y las "Ovras" y se "G'ratapas" orillar. A los desleales que si alguna vez nos daba pena "orfeza" nuestra condición de centros muerlosos. H y, en cambio ante los tiempos m'goll'cos de El Salvador y de Guasmas "e podemos proclamar a grandes voces nuestra nacionalidad, ¡¡¡Que se etudian te ¡¡¡Que se mujeres heróicas las del istmo... Que coesión emol... omente frente a los ataques y los ametralladores! Aborrecer a Honduras y Nicaragua ¡¡¡Y solo faltan do ¡¡¡Y una vez derrotados Carías y Somosa, a Jorge L'zario se os arrojarán a la vida de la muerte sin olvidar a sus cómplices. A ex' propietarios, a sometidos a la ley, a demostrar al mundo que no todo era corrupción y vileza en nuestro medio".

Según este documento, los brazos caídos, y las huelgas son la expresión de la auténtica democracia. A estos tipos, se les imagina que los demás no ciegos o que no saben leer, y por lo mismo no toman en cuenta que el ambiente de nosotros se lleno de folletos lanzados por el comunismo, que hoy está metido en América, dando estos procedimientos como un modo fácil de hacer cosas de todo a sus plantas con los brazos caídos, también se aconseja el saqueo, para acaparar dinero y seguir adelante su oprobiosa campaña.

Desde el exterior, y eso lo sabemos todos, se estuvo inquietando con esta clase de lecturas y consejos a los trabajadores de las Compañías de la zona petrolera y se levantaron en huelga y así poder cooperar más efectivamente en favor de la causa. En esa intriga, como era natural, se estaban colando los comunistas de siempre; pero eso no le importaba a ninguno de los ambiciosos colorados y mucho menos a Zúñiga Huete. Hoy también tienen en pie un trabajo de esta clase ante los hombres de los campos; y apesar de que del propio centro de trabajo, vino la denuncia, ellos se muestran inocentes y publicando excusas dan a entender que son cosas de nosotros y actuales para perjudicarnos. La huelga de trabajadores lleva consigo saqueo y destrucción en sus ciudades como ésta, y esos hombres que tienen entre mano esa empresa están teniendo como los liberales Changelitas de los Campos. Esa clase de labor namente comunista, ha ocurrido frecuentemente aquí; se decir con motivo fr'vientes revueltas coloradas. El robo, el saqueo y el incendio, tal como pasara en Colombia el otro día, es algo típico en el oriolismo de aquí, y que hoy por estar influenciados por el rojismo, demuestran que son tan hábiles como aquellos y que por lo mismo se han aliado tan íntimamente. Los liberales de aquí son afectos a esas teorías de los comunistas, y por eso no dudamos que sus movimientos huelguísticos se dirijan para allí; se decir en busca de robo y de saqueo; así dicen los g'ntes que vienen de los campos que los liberales de al í preparan esas cosas, por que quieren pegarse a la berrida a San Pedro. Los liberales tienen esas máquinas viejas; y sino aquí los vamos a cumplir una l'f'ración que aparece en el juicio oriolinal que se levantó con motivo de la toma del cartel por Coleman en 1932 En el expediente corre la declaración del liberal don Basilio Fernández, quien dijo: "QUE EL doce

DE NOVIEMBRE DEL AÑO PROXIMO PA'ADO

(1932), a la hora que Galileo Coleman tomó el cartel "líder principal de esta orla", el declarante se encontraba en su casa de habitación en el barrio "El B'lv'ar" de esta misma ciudad, y de los hechos desarrollados con tal motivo, pliegos vientos completamente, se dio todo lo ocurrido lo supo más tarde por el rumor público; que el día siguiente, domingo 11 de noviembre en sí reme como a los cinco de la mañana el guardián del almacén que tiene establecido en esta ciudad, Manuel O'arimo, en ese entonces, le avisó que durante la noche anterior, un grupo como de treinta individuos que se suponía eran reos del presidio porque iban en o'basados por Juge L'zario habían llegado al mencionado almacén y forzando la puerta llegaron al patio después de desermar al referido guardián; penetrando después a aquellos por una puerta que dió al patio del referido establecimiento de donde extrajeron mercaderías; volviendo más tarde otro grupo de los mismos individuos.... etc....

Esos ladrones, eran reos que el colorado no había estado de las cárceles, e pago, e sus promesas; así les habían dicho que les iban a permitir el saqueo y que les ayudarían; en esa fecha también saquearon los Archivos de los Tribunales, y otras dependencias comerciales, y andaban en busca de los r'cos (dicho de ellos) para quitarles todo lo que tenían. De modo que el colorado no se desmiente; y esta vez así se ve a la cabeza de este saqueo que orado y lo está probando con hechos. Tomado de "Asul y Blanco"

Vanguardia Na.....

Viene de la 3a página
un selecto grupo médico ha impetuado aristocracia social a esta comunidad y sus alrededores en cooperación m'goll'ca con los de las otras delegaciones y han regado la simiente de la paz y la conciliación nacional. Abelardo H B'bidillo, T. Caliz Mendez, Coronado B'bidillo, Emilio L. Mejía Gabriel R. Aguilera, Rafael Armentano B., Sebastián R. Pastor N., G. O'arim.

Carlos Basha

Cuando usted quiera telas para mujer o para hombre, para ropa de paseo o para trabajo, busque la Casa Comercial de

Carlos Basha

en el pueblo de T'coca de este Departamento; creditada por su excelente surtido. Se compran pieles a buen precio.

Indicador

El Defensor Nacional

Director Administrativo: JULIO C. ALVARADO

Redactor Honorario y Activo LIC. ANDRÉS ALVARADO L.

Primer Redactor: MARIO SOTO RAMÍREZ.

Distribución Gratuita

No se devuelven originales.

El personal de este periódico y los colaboradores espontáneos, serán responsables de sus propias producciones.

Editado en La Ceiba, en la Emp. "EL HERALDO"

Acta de la.....

Antolín Salazar, Ramiro G'ral, Sotomera Villatoro, Juan Escobar, David Rosales, Porfirio Padilla, N'zario Escobar, Julián Albert Torres, Simón Vasquez, B. C. Bermudez, Víctor Castillo, Víctor Morales, A. R. Avila, A. Diol'co B. M. L. Sotzo, Tomás Zelaya, Simón Vasquez, E. S. Garof, José Antonio Benegas A. M. Soto Ramírez, H. Lep'rial Gotay, Jovine M. Pérez.

Extendida en la aldea de Sico el mismo día de su sesión. Es copia fiel de su original. V. B.

José Rodríguez, Presidente Sico Zúñiga Rosas. Secretario.

Telegráficas

Arenal 19.—Con como plaza ser comunitario a U. que ano'che llegó a esta población después de haber hecho una recorrida por aldeas del Valle arriba, Distrito Local de V'ncobito, aldeas que visitaba en propaganda política en favor de la fórmula presidencial del Dr. Gálvez y del P.M. don Julio Lozano B. apesar de que nuestro arribo fué de noche, y que la visita no era en forma oficial el pueblo entero que se congregó por ser muy saal, nos recibió en forma entusiasta y con extraordinarias vivas por el G'ral. Carías, el Dr. Gálvez y el Partido Nacional hasta por la obsequialidad que salió a las calles gritando en señal de regocijo. Después de nuestra llegada se les ofreció a

La Exquisita

Panadería de su propietario don Samuel Soriano, producto preferido por los consumidores en concepto de su tamaño y calidad en relación a su precio. Compre y se convencerá

Fábrica de Hielo

De propiedad de don Tomás L. Clyn, recientemente instalada a satisfacción del público consumidor de dentro y fuera de esta ciudad; en ella encontrará hielo todo el tiempo, donde es atendido con esmero

Benque de Madera

En Piedra Blanca, jurisdicción de Bonito Oriental, se encuentra en actividad desde el día ppdo. el Benque de madera de cooba perteneciente al diligente ciudadano don Luis Masenada.

En ese Benque los operarios son muy bien tratados por los J'fes y sus sueldos son satisfactorios religiosamente; habiendo entre ellos el mayor orden.

Zapatería y Talabartería

Bien montados talleres de propiedad del señor José María Recarte, quien ha obtenido una clientela insuperable por su confección y buena fé en sus trabajos por largo tiempo ejecutados.

T. L. Glynn

El establecimiento más surtido de T'oj'illo Venta de toda clase de artículos finos y baratos Compra y venta de artículos del país

Melchior Sons COMERCIOANTES

Venta por mayor y menor Trajillo, D.D. Honduras C.A.

belle que a pesar de ser tan provisorio resultó rambo y satisfactorio, pues hasta los cuadros colorados que hay aquí asistieron al baile que resultó enorme bajo todo punto de vista, hubo derroche de oratoria y el entusiasmo y orden no decayó un instante hasta la madrugada del día siguiente. Arenal sigue siendo el pueblo saal, trayectorial que ha seguido exteriormente como un saqueo a la causa que sustentan el progreso de Honduras y que es la causa del Partido Nacional. Atentamente F. G. Ramírez. (Presidente del Sub-Comité Nacional).

HOTEL 'LOS ANGELES'

Vino de los mejores de La Ceiba Avenida la República. Buen Servicio de comedor y cantina. RAFAEL RIBA MARRUGAT PROPIETARIO.

BANCO ATLANTIDA LA CEIBA, HONDURAS.

Table with 3 columns: Sacarales, Claves Usadas, Capital y Reserva. Includes details about branches and services.

CORRESPONSALES: New Orleans, New York, San Francisco, Londres, París, Italia, España, Belice, Guatemala, Costa Rica, Nicaragua, El Salvador, Tegucigalpa, San Pedro Sula, Puerto Cortés, Trajillo, Tela, y las cabeceras departamentales del país.